



Rapport
Annuel 2021

LE MOT DU PRÉSIDENT



Nous aurions pu, à juste titre, croire que l'année 2021 soit bien plus clémente que l'année précédente. En 2020, un vilain virus nous était tombé dessus par surprise et avait bousculé nos vies personnelles, professionnelles et sociales. Aucun d'entre nous aurait osé penser que cette pandémie allait s'éterniser encore des mois et des mois. De variant en variant, nous en avons encore pour un moment...2021 fut donc aussi une année bien particulière, et encore une fois, notre association a affronté et traversé la tempête avec brio !

Et quelle fierté de constater que nous continuons à offrir à des jeunes souvent en grande difficulté une parenthèse dans leur vie compliquée. Ce n'est pas toujours simple, et quelques événements cette année sont venus nous le rappeler, mais c'est tellement réjouissant de voir que l'engagement, le travail et le grand professionnalisme de nos équipes payent. Aujourd'hui, nous avons la chance d'avoir deux personnes, deux personnalités extraordinaires à la barre de notre association : Marta et Guillaume. Et je tiens tout particulièrement à les saluer, car sans eux, rien de tout ce que nous avons pu réaliser cette année n'aurait été fait. Un grand merci à eux, et également à tous nos bénévoles, de plus en plus nombreux, ainsi qu'à nos fidèles partenaires. Leur aide et leur soutien sont essentiels.

Et surtout un grand merci à ces jeunes qui ont eu le courage d'embarquer avec nous, qui nous ont fait confiance et qui, espérons-le, seront marqués à vie par leur expérience passée avec Ocean Peak. Nous avons de belles années devant nous !



Olivier Thevenet

PRÉSIDENT

2021, CONTRE VENTS ET MARÉES

Malgré un contexte sanitaire complexe, Ocean Peak a pu conserver et atteindre tous ses objectifs cette année. Avec quelques ajustements, pas mal d'adaptations et toutes les précautions requises, toutes les activités Ocean Peak reconnues d'intérêt général ont pu être maintenues.

Trois séjours ont été réalisés, embarquant à bord, puis sur terre, 12 jeunes en grande difficulté.

Des équipages « métissés », composés de jeunes des quartiers prioritaires de la Rochelle et de la région Aquitaine. Des « ados » aux parcours « cabossés », construits par une histoire singulière imposant une attention et une prise en charge à chaque fois personnalisées. Tous auront pu, grâce à un rapport privilégié au collectif, à l'effort, à la nature, à l'instant présent et à la découverte, retrouver un peu de confiance et d'estime de soi. Une rupture en mouvement, pleine de sens et essentielle à la création d'un nouveau cap.



NOS REUSSITES

3 Séjours dits "de rupture" au départ de La Rochelle (17) et Concarneau (29)

5 Séances d'animation/formation suivies d'un weekend en mer pour les jeunes des quartiers prioritaires de la Rochelle (Mireuil / Port Neuf)

23 Jeunes embarqués à notre bord

14 Encadrants bénévoles

1 Conférence

LA CORDÉE-ÉQUIPAGE S'AGRANDIT

De **15** adhérents en **2019**, puis **48** en **2020**, l'association comptabilise aujourd'hui **70** adhérents actifs. Tous sont porteurs d'idées et d'envies pour agir et élargir le champ d'action Ocean Peak.



En plus de Marta Güemes, directrice de l'association et navigatrice, salariée à mi-temps, Guillaume Castellanos est venu enrichir l'équipe depuis janvier 2021. Fortement impliqué depuis 2 ans sur la partie pédagogique, Guillaume, éducateur spécialisé renforce encore davantage le lien tissé avec l'ensemble des partenaires et structures sociales et médico-sociales.



“ Je suis convaincu qu'il faut faire preuve de créativité, d'inventivité et toujours plus d'humanité lorsqu'il s'agit d'accompagner des personnes et notamment des jeunes ”

Le chemin de Guillaume a croisé celui d'Océan Peak dès sa création. Très rapidement, l'idée d'apporter sa contribution concernant sa connaissance de l'univers "éducatif" a germé.



“La vie m'a très rapidement amené à vouloir partager des moments de vie avec les Autres, à être curieux de rencontrer de nouvelles personnes, à découvrir des univers derrière les sentiers connus.”

NOS ACTIONS EN 2021

Dans le sillon d'une année 2020 chargée en événements, l'année 2021 a eu son lot d'aventures, de rencontres et de navigations. Une année pleine en terme de séjours mais également une année ponctuée de nouveaux chapitres inscrits dans ce recueil d'aventures nommé "Ocean Peak Project"



Avril 2021

Malgré un confinement national, notre séjour aura bien lieu du fait que l'association Ocean Peak soit reconnue d'Intérêt général. Ainsi Lindsey, Charlotte, Alexandre et Antoine embarqueront pour un séjour Voile/Escalade au départ de La Rochelle en direction de la Pointe Bretonne.

Nuit et rando à Belle-Île-en-Mer, navigation jusqu'aux falaises de Pen-hir et escalade, visite du bateau de la SNSM, randonnée jusqu'au sommet du Menez-hom et escalade à nouveau !

Le rythme a été soutenu mais c'est comme si notre groupe ne voulait pas rater un seul instant de liberté sous le soleil breton qui nous a accompagné durant ces 15 jours.

Juillet 2021

Encore un séjour riche en émotions !

Grimpette dans le mat en navigation, pêche de maquereaux au large de Groix et mouillage de rêve à l'île de Houat.

Pour tout vous dire, personne n'avait très envie de rentrer sur la terre ferme après la découverte de la vie en mer et de ses moments magiques, coupés du monde ! Et d'ailleurs pour la dernière nuit de navigation personne n'a respecté le principe des quarts de veille : l'ensemble de l'équipage était content d'être sur le pont pour profiter d'une dernière nuit de glissades sous la pleine lune !

L'évolution de l'équipage a été incroyable entre le premier jour, marqué par la peur et la défiance, et le dernier jour, par la joie et la fierté d'avoir réussi une super aventure !

Bravo encore à Ethan, Maelys, Thomas et Esteban !



Janvier/Septembre 2021



En septembre on profite encore du soleil sur nos côtes.

Le premier week-end de septembre a également été le bouquet final d'une animation menée depuis le mois de janvier auprès des jeunes des quartiers prioritaires de la ville de La Rochelle.

C'est donc 3 bateaux bénévoles qui ont permis à 12 jeunes des quartiers de Mireuil et Port Neuf de naviguer pendant 2 jours dans le pertuis charentais !

Les jeunes ont participé à 5 ateliers pédagogiques pour se préparer à cette 1ère expérience en mer.

Invité d'honneur : **Didac Costa est venu partager son expérience du Vendée Globe avec les jeunes !**

Septembre 2021

Pour le dernier séjour de l'année les jeunes ont eu la chance de naviguer sur un vieux gréement prêté par l'école de voile des Glénans :

"La Sereine".

Une embarcation chargée d'histoire qui nécessite une attention particulière et surtout un volume de manœuvres important. Nouvel outil pédagogique en mer et nouvelle reconnaissance dans les ports lorsque les jeunes deviennent porte-parole et prescripteurs de leur inimitable « botte de sept lieux ».

Pendant ce séjour, un jeune a également quitté le bord... Une première pour nous. La mer apporte une ouverture sur l'horizon, mais parfois celui est imperceptible, caché par un dense brouillard. Malgré les beaux ingrédients de l'aventure à bord de la Sereine, il n'est pas évident pour tous de trouver les ressources pour avancer.

Pour autant Le ciel breton a retrouvé des éclaircies, le vent s'est calmé et sur la Sereine on a continué à naviguer tant de jour comme de nuit pour ne pas rater une seule sensation !

Les autres jeunes sont même redevenus des enfants concentrés sur la construction de châteaux de sable. Ça peut paraître anodin mais c'est une véritable fierté pour nous!

Réussir à leur avoir apporté l'insouciance de l'enfance n'est pas un petit défi....



Septembre 2021

CONFERENCE GRATUITE

OCEAN PEAK

La voile solidaire au service de la jeunesse



18H15

Mardi 7 septembre

Comment une expérience au large peut transformer la vie de jeunes à la croisée des chemins ? Quels sont les incroyables ingrédients de la voile hauturière qui permettent à ces jeunes de trouver de nouvelles voies dans leurs vies ?

CO-CREER
INSPIRER
CHANGER

RENDEZ-VOUS AU
TRIBORD SAILING LAB
2 AVENUE DE LA
CAPITAINERIE
17000 LA ROCHELLE

INSCRIVEZ-VOUS
EN SCANNANT
CE QR CODE



SAI
TP

Parce que la question de l'inclusion et de la socialisation des enfants et adolescents au parcours chaotique est une question de société et qu'il est primordial que chacun, à son niveau, puisse jouer son rôle, Ocean Peak en a fait un axe de travail au quotidien.

Informier, initier, former, expliquer, faire connaître, déconstruire les représentations pour construire des passerelles... sont autant d'actions qu' Ocean Peak commence à mener auprès du grand public, des structures de formations professionnelles et des entreprises du nautisme.

C'est dans ce cadre que le mardi 07 septembre 2021, nous avons donné une conférence sur le thème **"La voile solidaire au service de la jeunesse"** au sein des locaux de l'entreprise TRIBORD basée à La Rochelle. Ainsi nous avons pu faire découvrir au grand public comment la voile et l'aventure peuvent être des vecteurs de changement dans la vie de jeunes en situation de difficulté sociale, familiale ou scolaire. Une première expérience riche en échanges et porteuse d'espoir qui laisse entrevoir de belles choses pour 2022.



2021, une année d'engagements



Au delà de l'engagement social, Ocean Peak porte et transmet des valeurs environnementales fortes!

Au moyen de nos actions, nous offrons aux jeunes en grande difficulté la possibilité de vivre une expérience unique en lien avec l'environnement marin et de montagne. Une expérience qui leur permette de prendre conscience du monde qui les entoure et de l'importance du milieu naturel, tout en faisant partie d'une aventure qui les valorise et les construit.

Ce sont les supports de la voile, l'escalade et la marche à pied qui nous permettent de développer notre démarche sociale, éducative et environnementale auprès des jeunes. Nous prôtons l'apprentissage par l'immersion : découvrir et vivre dans le milieu naturel pour mieux le connaître et le préserver.

Notre démarche a été valorisée et soutenue par le réseau 1% pour la Planète qui nous a octroyé l'agrément en Janvier 2021. Ainsi, Ocean Peak est aujourd'hui éligible à recevoir les dons des entreprises participant au dispositif 1% pour la planète.

La mission de 1% for the Planet

1% for the Planet a été créé pour vérifier les dons au profit de l'environnement, et amplifier leur impact. Les entreprises membres 1% for the Planet s'engagent à reverser 1% de leur chiffre d'affaires à des causes environnementales.

Et c'est dans ce cadre du 1% pour la Planète que le Festival International du Film et du Livre d'Aventure de la Rochelle (FIFAV) nous a apporté leur soutien! Ainsi, pendant la dernière édition du FIFAV, le stand Ocean Peak a été un lieu privilégié d'échanges avec nos partenaires, nos adhérents mais également avec le grand public.



Dans le sillon des actions menées au cours de l'année 2021, Ocean Peak souhaite continuer à œuvrer avec la même énergie collective en 2022.

1 Séjour en montagne

Les bienfaits de l'itinérance en mer et à terre constituent l'ADN de notre association.

En 2022 nous souhaitons explorer davantage l'univers de la montagne avec les jeunes. Aller chercher en haut d'un sommet le même émerveillement que sur les crêtes des vagues. Notre destination : les Pyrénées.



5 Séances d'animation/formation suivies d'un weekend en mer pour les jeunes des quartiers prioritaires de la Rochelle.

3 Séjours dits "de rupture"

Le prochain séjour d'Avril 2022 se déroulera à bord du « Skeaf », un ketch classique de 28 m de long et de 350 m2 de voilure.

Construit en 1916, c'est le plus grand yacht classique navigant en Bretagne et certainement sur la façade Atlantique. Un véritable monument historique mis à disposition par l'association Skeaf de Douarnenez.



Toujours à la recherche d'un bateau/totem qui permette de multiplier des actions pérennes, l'association est sur une piste prometteuse. Ocean Peak est impliquée dans un projet collectif porté par plusieurs associations locales.

Comme Ocean Peak, nombreuses sont les associations qui utilisent la pratique de la voile dans un objectif de réinsertion et/ou inclusion. En effet, les valeurs partagées lors d'une navigation en équipage sont porteuses de sens et s'avèrent souvent réparatrices pour un public en grande difficulté sociale.

Les supports pour ces navigations en équipage sont des bateaux hauturiers d'une taille conséquente qui permettent d'embarquer en sécurité le public et les encadrants. Néanmoins, l'accessibilité économique tant en investissement qu'en entretien de ce précieux support freine le fonctionnement et le développement de ces associations.

Fort de ce constat, un collectif rochelais, sensible aux valeurs sociales et environnementales, dont fait parti Ocean Peak, a souhaité lancer le projet du "Voilier Solidaire".

Le concept : un bateau partagé par différentes associations pour mettre en œuvre des actions solidaires notamment autour de l'inclusion par la pratique sportive.

Le bateau : Il s'agira du Sainte Anne II, un vieux gréement de type yawl classé au patrimoine maritime!

Après quelques mois de travaux pour la restauration collective de ce voilier de prestige (avis aux bricoleurs!), le Sainte Anne II sera disponible pour tous les séjours Ocean Peak!



Un beau projet pour de belles navigations à l'horizon...





 [contact @oceanpeakproject.com](mailto:contact@oceanpeakproject.com)

 06 66 01 45 29

 www.oceanpeakproject.com

UN GRAND MERCI A CEUX QUI NOUS SOUTIENNENT

